

MASHIAJ SEMANAL



LA PUBLICACIÓN DEL TIEMPO DE LA GUEULÁ -REDENCIÓN-
CON LA AYUDA DE HASHEM, EL PUEBLO DE ISRAEL VENCERÁ
KISLEV - MES DE LUZ Y REDENCIÓN

B''H - EREV SHABAT VAIESHEV - 22 DE KISLEV 5786 - VIERNES 12 DE DICIEMBRE DE 2025

237

El dulce aroma de la tentación (al exilio)

Las enfermedades transmitidas por mosquitos, como la malaria y el dengue, se cobran miles de vidas cada año. Tan solo en 2023, la malaria fue responsable de más de 500.000 muertes en 83 países. Estas plagas son muy difíciles de controlar y los mosquitos han desarrollado cada vez más resistencia a pesticidas químicos que antes eran muy eficaces.

Últimamente, los científicos han adoptado un nuevo enfoque para combatir los mosquitos: Utilizan un hongo llamado **Metarrhizium**, mortal para estas plagas. Han creado una cepa que emite un aroma similar al aroma de las flores de las que se alimentan los mosquitos. El secreto reside en una sustancia química llamada **longifoleno**, presente de forma natural en muchas flores. **Al aumentar los niveles de longifoleno del hongo, los mosquitos se sienten atraídos por el aroma, pensando que se trata de una flor sabrosa, solo para encontrarse con su perdición.**

Una ventaja de este enfoque es que, si bien el **longifoleno** es mortal para los mosquitos, es completamente inofensivo para los humanos y, de hecho, se utiliza como ingrediente en muchos perfumes. **Esto lo hace mucho más seguro** que muchos insecticidas del mercado. Además, dado que los mosquitos necesitan flores para sobrevivir, es poco probable que desarrollen resistencia o inmunidad al aroma floral.

El bajo costo y la facilidad de uso del hongo desempeñarán **un papel importante en la reducción de muertes por enfermedades transmitidas por mosquitos**, especialmente en las regiones más pobres del mundo.

Por naturaleza, **los mosquitos se sienten irresistiblemente atraídos** por el aroma de ciertas flores, un sueño que puede convertirse fácilmente en una trampa, llevándolos al peligro. **Espiritualmente, el mundo funciona de la misma manera**. Constantemente nos enfrentamos a tentaciones que parecen atractivas, pero cuando nos dejamos llevar, resultan fugaces, ilusorias e incluso dañinas.

Sin embargo, a diferencia de los mosquitos, tenemos herramientas espirituales que nos permiten navegar y resistir la tentación. Podemos detenernos, reflexionar y ver más allá de la tentación. **Esto es lo que hizo Iosef en Egipto**. La esposa de Potifar lo intentó todo para atraparlo, y estuvo peligrosamente cerca de sucumbir. Sin embargo, en el último momento, invocó la imagen de su padre, que lo ancló a sus raíces espirituales y le dio la fuerza para escapar de la trampa.

Debido a este incidente con la esposa de Potifar, Iosef fue arrestado y encarcelado. Sin embargo, incluso allí ascendió en la jerarquía y finalmente fue ascendido a virrey del faraón. Iosef demostró que cuando accedemos a nuestra fuerza espiritual escondida en lo más profundo de nosotros mismos, **las tentaciones del mundo simplemente desaparecen**. Al conectar con nuestras raíces, alineamos nuestra percepción con lo Divino y aprendemos a ver a través de las ilusiones del mundo. **Hallamos en nuestro interior nuevas reservas de fuerza para resistir nuestros mayores desafíos**. Esto nos permite transformar las falsedades del mundo en pilares de fortaleza y Santidad, **disolviendo el ocultamiento Divino con la inminente Redención**.



Januca Solidario Luz en todos los hogares

El Rebe de Lubavitch enseña que la **Tzedaká** en la festividad de Januca es muy importante.

En **Centro Leoded** nos dedicamos a la asistencia espiritual y social que se realiza gracias al apoyo y la participación de muchas personas.

¡JANUCA SOLIDARIO! - CENTRO LEODED

LLEVAMOS LUZ Y ALEGRÍA DONDE MAS LO NECESITAN

LA AYUDA ES A 100 FAMILIAS CON UNA CANASTA DE ALIMENTOS DE \$140.00 O US\$ 100 desde todo el mundo

En Argentina dona por MERCADO PAGO al Alias VIENEMASHIAJ.MP

DESDE TODO EL MUNDO POR ZELLE O PAYPAL AL USUARIO VIENEMASHIAJ@GMAIL.COM

Para colaborar: En Argentina puedes hacer una transferencia bancaria al Alias

VIENEMASHIAJ.MP

Desde cualquier parte del mundo puedes donar a través de Zelle o PayPal al usuario vienemashiaj@gmail.com



“La difusión de los milagros actuales es relevante para traer la Redención en la práctica, realmente. ¡Es factible que lo único que falta para traer la Redención no es sino dar unas monedas para caridad!” (El Rebe - Dvar Maljud Vaiseshev y Primera noche de Januca)

La saga de Iosef y sus hermanos es posiblemente una de las historias más conmovedoras que hemos leído en los Cinco Libros de la Torá. **También es una de las narraciones más difíciles de comprender.** Los sabios señalan lo inimaginable, que los hermanos de Iosef, llamados las tribus de Di-s, **cayeran tan bajo como para intentar matar a su propia sangre.** No es menos increíble que Iehuda, antepasado del rey David y, por lo tanto del Mashíaj, **se comprometiera y simplemente lo vendiera como esclavo.** Después de todo, la esclavitud es lo más cercano a una muerte en vida.

Otras explicaciones dicen que los hermanos de Iosef pensaron que su padre cometía el mismo error que su abuelo Itzjak al favorecer a Esav. De no haber sido por la intervención de Rivka, las bendiciones Divinas canalizadas a través de Itzjak habrían llegado a Esav. Esto le habría permitido a Esav ejercer control sobre Iaakov.

A la larga, esto habría frustrado aún más el plan de Di-s, de que los descendientes de quien recibió la bendición de Itzjak, fueran quienes recibieran la Torá, **que era la razón de ser de la Creación.**

Los hermanos de Iosef lo percibían como un individuo materialista y falso, muy parecido a su tío Esav. Para ellos, este evento era, por lo tanto, una cuestión de vida o muerte. Si el legado de los Patriarcas y Matriarcas llegaba a su fin porque Iaakov legó su espiritualidad y misión al hijo equivocado, esto habría tenido repercusiones desastrosas. **Por lo tanto, los hermanos se sintieron justificados al eliminar la amenaza percibida para el mundo que Iosef representaba.**

Había algo de cierto en equiparar a Iosef con Esav. Sin embargo, su relación era de polos opuestos: Iosef era el antídoto contra la amenaza de dominio de Esav sobre la nación judía. Una de las lecciones que podemos aprender de su error es, **que el potencial de energía negativa es también el potencial intrínseco del poder para combatirla y neutralizarla.**

¿Qué tenía Iosef que era tan poderoso? El nombre de Iosef significa "que aumente". Iosef se trata de crecimiento continuo; nunca quedarse estancado. Un alpinista no puede atreverse a quedarse quieto. **Para evitar caer, uno debe seguir subiendo.**

La Parshá de esta semana siempre se lee en el Shabat anterior a Januca o en el primer Shabat de Januca. Este tema se asocia con el requisito de Janucá de que aumentemos el número de velas encendidas cada noche.

El término empleado por el Talmud para este aumento progresivo es mosif, similar al nombre Iosef. Januca también fue una guerra contra las fuerzas que intentaron adulterar la pureza del aceite y la luz del Templo Sagrado. El antídoto contra ese veneno en nuestros días es añadir luz continuamente y no conformarnos con la luz que ya se ha generado.

Iosef recibió su nombre porque cuando Rajel vio el alma de Iosef al nacer, comprendió que haría mucho más que simplemente combatir la rebeldía. Exclamó: **"Que Di-s me añada otro hijo".** Iosef se trata de tomar al **"otro"** y transformarlo en un **hijo.**

Vivir el ideal de Iosef es el sello distintivo de la Era del Mashíaj. Éste no solo aportará luz y bondad, sino que su función también es transformar la negatividad del mundo en potentes fuerzas positivas.

El Mashíaj es el líder supremo que puede conectar incluso con el judío más sencillo y distante. Además, el Mashíaj, al igual que Iosef, posee la capacidad de inculcar los niveles más sublimes de la luz Divina, ejemplificada por las luces de Januca, **en la persona más común y hasta alienada y rebelde; transformando así al "otro" en el hijo más sublime.**

(HAGEULAH - Adaptado de las enseñanzas del Rebe de Lubavitch)

VELAS DE SHABAT

Buenos Aires

7:43 PM

Jerusalem

3:56 PM

Nueva York

4:11 PM

Los Ángeles

4:27 PM

Miami

5:13 PM

Santiago de Chile

8:29 PM

México City

5:42 PM

Mashíaj en la Parshá

Los Sueños del Rey

En Vaiseshev, Iosef sueña que el sol, la luna y once estrellas se inclinan ante él. Su padre, Iaakov, capta de inmediato el significado del sueño: **Iosef está destinado a la grandeza**, un líder ante el cual sus padres y hermanos algún día se inclinarán. Por fuera, Iaakov reprende a Iosef por albergar una visión tan grandiosa, señalando la arrogancia. Sin embargo, en su interior, la Torá dice: **"Guardó el asunto"**, manteniéndolo en mente y esperando que se cumpla. **Iaakov entendió que el sueño no se cumpliría en cada detalle.** La madre de Iosef, Rajel, quien ya había fallecido, no podía inclinarse físicamente ante él. No obstante, Iaakov intuyó que el sueño contenía una verdad más profunda. **El ascenso de Iosef al poder se haría realidad y cumpliría un propósito Divino.** Iaakov previó que sus descendientes algún día vivirían entre naciones extranjeras, enfrentando el inmenso desafío de permanecer fieles a Di-s mientras participaban en las sociedades que los rodeaban. **Reconoció que Iosef poseía la capacidad única de conectar estos dos mundos.** Cuando Iosef se convirtió en virrey de Egipto, ejerciendo un inmenso poder político, permaneció totalmente dedicado a Di-s. Gobernó un imperio, pero nunca comprometió su integridad espiritual. Con esto, modeló para todas las generaciones lo que significa vivir como judío en el exilio: Vivir en el mundo, pero quedar apartado de él. La fe de Iaakov en Iosef no era infundada; Esperaba el momento en que su hijo demostraría que la Santidad podía florecer incluso en el corazón de Egipto. Iaakov también vio algo más en el sueño: **Iosef representaba no solo a un gobernante de Egipto, sino a un precursor de la Redención: El Mashiaj ben Iosef**, el precursor espiritual del Mashiaj ben David. Esta conciencia llenó a Iaakov de esperanza por la Redención definitiva de su pueblo. **La premonición de Iaakov sigue inspirándonos hoy.** Así como él **"Guardó el asunto"**, aferrándose a su fe a pesar de los obstáculos, **también nosotros nos aferramos a nuestra confianza en que Di-s traerá la Redención final.** Las demoras pueden poner a prueba nuestra paciencia, pero no debilitan nuestra confianza. **Al igual que Iaakov, seguimos creyendo con inquebrantable certeza que la promesa ya se cumplirá.**

(El Rebe, Likutei Sijot tomo 25, p. 204).



VIENE MASHIAJ

Más contenidos www.vienemashiaj.com - Publicado por Rab. Moshe Blumenfeld - Centro Leoded, Jabad Argentina.

Para donar y ayudar a la difusión de Mashíaj en español: Transferí en Argentina al Alias VIENEMASHIAJ.MP

Dona desde todo el mundo por Zelle o Paypal al usuario vienemashiaj@gmail.com